

Características del municipio

Categoría: Sobre el municipio Última actualización: Sábado, 27 Junio 2020 01:27
Visto: 1850

El municipio de Bartolomé Masó se encuentra ubicado en la zona sur central de la provincia de Granma, abarca una extensión de 637.9 Km². El territorio comienza a despertar interés en el proceso de conquista y colonización española del siglo XVI, a partir de la constitución de pequeños poblados donde El Zarzal se consolidó como el asentamiento más significativo de la etapa colonial, por su actividad económica vinculada a la producción de tabaco y los cultivos menores. La construcción del central azucarero en la primera mitad del siglo XX donde hoy se localiza la cabecera municipal, marcó el ulterior desarrollo de un poblado que se convertiría en el nuevo centro económico, político y social de una región estrechamente vinculada a la producción agroindustrial.

Las condiciones físico geográficas del territorio se caracterizan por la presencia de dos zonas bien diferenciadas, la primera abarca el 49 % de la superficie y está ocupada por una fértil llanura donde se cultivan principalmente la caña, el arroz y los cultivos varios, atravesada por ríos que corren en el sentido sur - norte entre los que se encuentran el Hicotea, Baja, Yara, Arroyón y Jibacoa; la segunda corresponde a la zona montañosa dentro de la Sierra Maestra, el 51 % de la superficie, donde predomina una abundante vegetación enriquecida por la humedad debido a frecuentes lluvias orográficas y a la presencia de ríos y arroyos, allí se cultiva el café, los frutos menores además de amplias plantaciones forestales.

La principal fuente económica es la agricultura, reforzada con la actividad industrial de elaboración de azúcar que representa el 39 % de la producción mercantil, también se destacan la producción de café, madera, peces de agua dulce y el turismo de naturaleza vinculado al parque nacional Sierra Maestra.

Características del municipio

Categoría: Sobre el municipio Última actualización: Sábado, 27 Junio 2020 01:27
Visto: 1850

Los principales vínculos regionales se establecen a través de las carreteras: Bayamo - Montero que enlaza con la cabecera provincial distante a 45 km y Bartolomé Masó - Yara que relaciona a ambos centros distantes a 12 km y con la ciudad de Manzanillo a 31 km. La red vial penetra en el territorio y alcanza puntos tan distantes y elevados como el Alto del Naranjo y La Habanita ambos en el parteaguas de la Sierra Maestra.

La población total asciende a 48 436 habitantes para una densidad poblacional de 71,2 hab / km², de los cuales 14 908 se concentran en la cabecera municipal. El poblamiento se ha caracterizado por concentrarse inicialmente próximo al recorrido de los ríos, posteriormente vinculado a las vías principales de comunicación, manifestándose una concentración poblacional en tiras a través del eje vial desde la zona de Punta Isleña al norte hasta Sao Grande al oeste, se definen en total 78 asentamientos concentrados dentro de los cuales tres son urbanos donde Bartolomé Masó resulta el de mayor jerarquía al constituir la cabecera municipal desde el año 1976; existen también 75 asentamientos rurales.

El territorio cuenta con enclaves importantes desde el punto de vista patrimonial entre los que se destacan: La Comandancia General del Ejército Rebelde en La Plata, declarada Monumento Nacional, los escenarios donde se efectuaron las batallas de Santo Domingo y Las Mercedes, las tumbas de los guerrilleros René Ramos y Ramón Paz, y la Ciudad Escolar Camilo Cienfuegos, primera gran obra educativa de la Revolución.

Las artes para el cultivo del café en las montañas, su procesamiento a base de pilón y colador, la música elaborada a base de acordeón o de órgano, las rancheras mexicanas, el uso del sombrero de yarey, el espiritismo de cordón, las celebraciones populares del poblado del Zarzal sobresalen entre las tradiciones más arraigadas.

La riqueza del paisaje es visible en todo el entorno, las

Características del municipio

Categoría: Sobre el municipioÚltima actualización: Sábado, 27 Junio 2020 01:27
Visto: 1850

amplias planicies al lado de las empinadas cumbres de la Sierra Maestra por donde bajan arroyos, ríos y vaguadas entre espesa vegetación distingue el territorio masoense.

Las principales alturas del territorio son:

- Pico Caracas: 1 294 Mts
- Punta de Berraco: 1 217 Mts
- Pico Colorado: 1 217 Mts
- Loma de Mompié 1 183 Mts